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因凡蒂诺这次中国行的背后，是
新世俱杯困难重重，甚至面临夭折的
风险。就在本月中旬，国际职业球员
协会欧洲区以及欧洲联赛组织联合发
布声明，宣布向欧洲法院起诉国际足
联，西甲主席特瓦斯还公开表示要求
取消世俱杯。

俱乐部与各国联赛的反对声浪看
似浩大，其实对新世俱杯没有太大影
响，因为就算真打官司，也不是短期内
能终审的，至少明年夏天之前不可能，
换句话说哪怕俱乐部和联赛方面赢
了，也影响不了明年世俱杯如期举行，
要取消也要等到下一届。

真正让国际足联头痛的是招商

工作举步维艰，当初宣布举办新世
俱杯时，国际足联打出的噱头是高
奖金，参赛就有 3000 万欧元保底，
夺冠分红超过一亿欧元。然而直到
现在，新世俱杯的转播权都还没卖
出去，国际足联报价 40 亿美元，转
播商估价却只有 10 亿美元，差距不
是一般的大。

而且明年夏天美国还将举行中北
美金杯赛，两项赛事时间重叠，按理说
金杯赛的吸引力肯定没有世俱杯大，
问题在于金杯赛是早就确定好了的，
和转播商一早就签约了。

赞助商方面也有麻烦，国际足
联认为世俱杯是一个全新推出的独

立品牌，所以希望各位合作伙伴能
多加钱，但有不少赞助商认为自己
和国际足联签的合同是按时间来算
的，在此期间哪怕国际足联推出了
新赛事，也应该涵盖在旧合同内，不
能说办新世俱杯了，旧世俱杯就不
算数了，要求加钱于情于理都说不
过去。

这次因凡蒂诺来上海，最重要的
原因就是终于做通了一家中国企业的
工作，找到了“世俱杯首个全球官方合
作伙伴”，万事开头难嘛，当然要大力
宣传一下，顺便给那些老客户一点压
力：“看，你们不愿意出钱，但还是有人
愿意出钱的！”

新世俱杯招商困难重重

国际足联主席因凡蒂诺现身上海——

对过去几年中国足球很失望
专题撰稿 特约记者 谢勤德

很多人都对中国足球的发展不满
意，其中也包括国际足联主席因凡蒂
诺，后者本周来到上海出席2025年世
俱杯宣传活动，直言中国足球发展不
如人意：“我们对过去几年中国足球的
发展并不满意，我们需要改变这种情
况，将中国足球带到中国应处于的世
界顶级位置。”

未来两年，国际足联将举办两项
国际大赛，分别是明年夏天的新世俱
杯与2026年世界杯，其中中国俱乐部
已经确定无缘2025年世俱杯，中国队
能否打进2026年世界杯决赛圈目前
也是困难重重，对此因凡蒂诺表示：

“我非常希望看到中国的职业足球俱
乐部能够有机会参加世俱杯，而在未
来，更希望中国能够举办一届世俱
杯。”

事实上，2019年 10月24日，国际
足联理事会曾投票决定于2021年在
中国举办新世俱杯，参赛球队由原来
的7支增至24支，共进行32场比赛，
计划在上海、天津、广州、武汉、沈阳、
济南、杭州、大连8座城市举办，但由
于疫情缘故，新世俱杯被推迟到了
2025年夏天进行，举办地也改在了美
国。

在因凡蒂诺看来，中国显然是有
能力举办俱乐部与国家级别的国际足

联世界赛事的，同时他也指出举办一
届高规格的足球赛事能够激发和培养
本土足球人才的潜力：“我相信中国可
以成为任何一届世界杯的最佳东道
主。”

但由于未来数届世界杯都已经
确定了主办权，短期内中国队想要
亮相世界杯舞台还是只能依靠提升
自身实力，通过预选赛去获得决赛
圈入场券，因凡蒂诺承认这对中国
足球是一个挑战，但只要有足够的
努力与决心，相信中国足球能够克
服困难。

那具体该怎么做呢？因凡蒂诺
表示想要提高足球水平没有捷径可
走：“唯一可行的方法就是努力工
作。我真的很期待加强国际足联与
中国足球之间在不同层面的伙伴关
系，我们将支持中国校园足球发展
计划，培养中国年轻球员，我期待着
与中国足协领导层进一步讨论这
些项目。”

国际足联主席表示自己感受到了
中国球迷的热情：“每次来到中国，走
在街上我都会被认出来，人们会主动
跟我打招呼，中国是个拥有悠久历史
与诸多成功经验的国家，人人都喜爱
足球，国际足联会派出青训教练与裁
判专家，还可以制作专业教程，帮助中
国足球建立起正确的发展构架与组织
方式。”

“想要取得进步
没有捷径可走，唯一
可行的方法就是努力
工作。中国正在进行
足球走进校园计划以
及青年球员培养计
划，我支持这些举措，
并且期待与中国足协
管理层进行进一步的
讨论。”

——因凡蒂诺


